

Recuperar el sentido inicial

Próximos a transitar el centenario de la Alianza Cooperativa Internacional en 1995 y en la cercanía del fin de siglo, en un marco que se presenta con profundos cambios económicos, políticos y sociales, el debate en torno al papel de las cooperativas es de vital importancia.

Las entidades solidarias deben asegurar niveles de eficiencia económica y operativa en momentos de renovación tecnológica acelerada, como así modificaciones en las formas productivas y de gestión.

*El objetivo es cumplir con la motivación de sus asociados, recuperar el sentido inicial de **ser cooperativa**, en tanto movimiento social autogobernado, dando aliento a formas democráticas de participación que apunten a desarrollar un camino alternativo, **consciente** de que las formas económicas lucrativas que privilegian el mercado, presentan una clara oposición a los fines de la economía social sustentada por la cooperación.*

Reconocemos que existen cooperativas que, adaptándose a las nuevas condiciones, pierden su identidad. Muchas entidades derivan su accionar en emprendimientos muy alejados de los fines cooperativos. Esto ha motivado una reflexión global impulsada por la ACI, que se exprese en los Congresos mundiales de la última década, desde el “Cooperativismo en el 2000” (Moscú, 1980) a la actualización en curso de los Principios Cooperativos (Tokio, 1992). Estamos convencidos que esta preocupación debe extenderse al conjunto de los asociados, y los dirigentes de las cooperativas deben comprenderse en ese esfuerzo.

Rescatar los objetivos primarios en la nueva época es el mensaje que queremos transmitir. Por ello, acudimos a la memoria histórica y con Goethe decimos:

*Que no te arrebaten
Tu sentido inicial
Es fácil creer
Lo que la muchedumbre.*

*Esfuerzo el entendimiento
Con naturaleza;
Difícil es saber
Lo que el discreto.*

El poeta nos convoca a no sumergirnos en la oleada posmoderna del consumismo, el pasatismo y el individualismo, a no aceptar modas que, no por mucho declamadas, apuntan a la elevación del hombre como ser social, sino que, por el contrario, tienden a cosificarlo, a segregarlo. Ese es el sentido de la declaración del IMFC que publicamos en este número, anticipando la celebración del Día Internacional de la Cooperación para los primeros días de julio.